



中の革命は、この新たな心形成の果つたある革命主義の世  
界の進歩の力での革命であった。この心つて、それは過渡  
期を興の二期を生かす自然な歴史的根拠地をリミエの  
あり。(2)

過渡期世界の二期の最初の時代は、過渡期世界の基  
打を確立した時代である。帝国主義世界は、その年の聖  
事工業(金銀)のあらゆる面における一元的支配的体制が  
完成された。一方向の二方向を主として発展した。その共  
存を前提とした連帯の拡大として、すなわち、過渡期世  
界の相違を維持しつつ、その中で、「社会主義」のへげモ  
ニの強化としての路線を打ち出した。

一方、オニ二期」といわれる部分が、世界の階級斗争の  
中で、大きな比重をしめてきた。「オニ二期」はアメリカ  
をはじめとして帝国主義列強に露性されており、最もひど  
く心みにじられた世界であった。オニ二期大戦は、この  
オニ二期の人々を武装させ、かくて、オニ二期の人民の武  
装斗争が、反米帝の統一戦線に成長した。

かくして、過渡期世界のオニ二期への移行の条件は、全て  
明らかになった。われわれは、最後に、オニ二期の三つの時  
代を主体的に総括することによって、問題を明確にして  
おこう。

オニ一期は、レーニンの革命路線の教条化(スターリン路  
線の取北の歴史であり、そして、このスターリン路線が運  
なる日和見主義の位置にとどまりえず、革命の圧殺者とし  
て、あらわれたことである。そして、このスターリン主義  
をのりこえた新しい革命主体の登場は、このオニ一期におい  
ては、実現しえなかった。

このことは、スターリン路線がヨーロッパの帝国主義列  
強の全般的危機に連帯が合わされておりました。したがって、こ  
の時代の帝国主義の新たな拡大(アメリカ帝国主義)の出現  
がなければ、このスターリン路線は成功したかも知れなか  
った。逆にいえば、戦場であったヨーロッパからは、  
はなれたアメリカ帝国主義が一九三〇年代の苦難をのり  
こえ、イギリスに代わる帝国主義世界の盟主に成長し  
て世界の反革命の樞軸となったことが、スターリン路線を  
敗北させたのであった。

それゆえ、スターリン路線をのりこえた新たな革命主  
体の登場は、この世界の反革命の樞軸としてのアメリカ  
の帝国主義に対する斗争の中から形成されざるを得ない  
のである。そして、この新しい革命主体が、一國の政治  
潮流として登場するためには、アメリカの古界支配が完

成し、成長し、このアメリカの古新を崩れさせた  
み出す矛盾の拡大が前提にならねばならなかった。この  
ある。

一方、スターリン路線は、この成長しつつあったア  
メリカ帝国主義打外の戦略をもちえず、むしろそれと  
の協定や共存を前提としていた。このスターリン路線  
は、新たな革命主体の登場を断絶に粉砕しつつ、アメ  
リカの古界支配に対する斗争の抑圧者として、出現し  
ている。かくて、ソ連「社会主義」も、自らを古界世  
界の抑圧者として登場させている。

③ 過渡期世界における革命主体の登場

オニ二期の持ちようはアメリカの帝国主義古界支配の  
完成の中で、その矛盾の中から、新たな革命主体が形  
成され、そしてその革命主体の斗争によって、世界の  
支配構造が変革され、あるそのような時代である。  
だから、何よりもまず、新たな革命主体の形成過程を  
明らかにしなければならぬ。

植民地諸国はイギリスが帝国主義の顔目であった時  
代から、徹底した攻撃にあった。だが、当時の植  
民地諸国の文化水準は帝国主義の暴政に耐えて、  
必ずすべを知らなかった。だが、二度にわたる古界戦  
争は、植民地諸国をもまさしく、植民地諸国の人民に  
武器を与えた。

一方、この帝国主義古界戦争は、アメリカ帝国主義  
を除く帝国主義列強を破壊させ、帝国主義の古界支配  
を危機におとし入れた。オニ二期大戦後の民族独立の運  
動は、アメリカを除く帝国主義列強の破壊と植民地諸  
国の武装という条件の中で、嵐のごとく進んだ。この  
ような民族独立の運動の最果端には中国革命があった。  
だが、この民族独立運動は、たにちにカベにつきあ  
った。帝国主義の不均等発展の法則は、後進国にお  
ける民族国家(民族経済)の形成を許さなかった。民族  
独立運動が民族解放(社会主義)の運動によって代り、  
民族解放が、プロレタリアートの正義性を自覚させ

全世界に新たな革命主体を形成させたのである。これ  
は帝国主義の不均等発展の法則の貫徹形態を説明する  
ことによって明らかになる。

今日の帝国主義の運動法則の解明は、まず、独占資  
本の内実(焦点)があらわれない。すなわち、  
独占資本の主体が、高度の科学技術水準を前提とした  
民族体系として存在しており、後進国の経済の中には  
存立しえないことである。



現在、先進国の革命党に手を出しているこの任務は世界革命建設、はこの過渡期世界の危機の形態によって規定されていく。

オニに、今日の世界的級斗争のゆきづまりは、帝国主義列強内の反革命同盟と、米ソの対中回互闘作戦とによってもたらされたものである。このことは、60年代に入って展開された世界の階級斗争は、過渡期世界の革命は世界一回同時革命への自然必然性を内包しているが故に、帝国主義の反革命同盟の強化（NATO、安保）と共に、米ソの対中回互闘作戦である。

オニに、先進国においては、過渡期世界とはいえども、自回互闘主義の打付を通して、世界革命への道を切り開かぬはならないことである。先進国の革命戦争が、米帝と米軍及び米ソの武力に対する民族戦争であったのにくらば、先進国の場合は、労働者階級の階級性が斗争の基礎にならぬはならないことである。先進国の階級斗争がバスターン反戦斗争の中で新しい展開をたたらしなれば、それが一たんは低潮を余儀なくされるのは、先進国においてはこの階級形成の内容が、媒介にこれにはならないからである。

オニに、進回においては、社会にみれば、また別リスターリン主義が強固な根をはいている。スターリン主義は、一部先進国、米、仏を除いては合法化されておらず、過渡期世界の体制を支える役割をはたしている。したがって、反戦斗争を主軸におさすつも、その斗争のみならず、スターリン主義は、その斗争の担い手として立ちあらわれるのであり、このスターリン主義と小党派斗争が要するべき役割とその役割をはたすべき階級の内幕がとわかれなければならないことである。

われわれはこの三要素を主要な内容にしたところの、世界建設の任務に直結しているのであるが、この任務を解決してゆくためには、最近の帝国主義の運動は別と分析しなればならない。たとも、アメリカ帝国主義の世界支配は、先進国の質変化を生み出し、は済解放戦争、土曜まつくりあつた。そして、帝国主義の不均等発展が帝国主義列強の復活と回互競争力の強化としてなつてつし、アメリカのその対的地位の後下、ドル危機といつた一連の事態を生み出し、民族解放戦争は、この事態をさらに促進させ、ついに、世界に対する軍事制勝利を得る地点を迎えたのである。

だが帝国主義は、決して、自動ホーカイしないのみあり、アメリカはこの自らの危機を克服で、まさかをし筋めた。それは、外国企業のものとりや子会社の創立といつた世界企業と外国への銀行の創立である。このアメリカ帝国主義の新たな資本輸出の形態は、どのような事態をたたらしたかろうか。何よりも、それは、ドル危機に対する米帝の解答なのである。このF体制におけるドル危機は、米帝の革命的地位の後下を生みだしている。だが米帝は、世界企業と銀行の世界的輸出によって、先進国回互闘作戦をくぐり、一方先進国の革命を家中にあため、そのことにより、米帝の革命的地位の後下をくぐり、ついでにしている。このことは米帝が、先進国のみならず、先進国に押しつけても解性せざるを得ない、どのような事態を起していることを物言っている。世界企業と銀行による圧力を基礎とした反革命同盟は、しかしながら米帝の直面している解決策とはならず、ますます自らを泥沼におとし入れていく。

何故なら、まず、米帝の国内事情は、ますます、企業収益率を低下させることであり、そして、たつこの米帝が利益を生み資本の形態を積戻地に寄生し、そのことにより、先進国回互闘作戦をくぐり、ついでにしている。この利潤を生み資本は、利潤寄生者の足を形成しないことである。米帝は自らの革命力によってではなく、他国に寄生した革命力によって、自らの権威をたもつたのであり、それは国家権力の強化と、国家による失業の上からの再編になつてしまふ自らの引込みをはたさることができず。

### ④ 米の革命

われわれはこの三要素を主要な内容にしたところの、世界建設の任務に直結しているのであるが、この任務を解決してゆくためには、最近の帝国主義の運動は別と分析しなればならない。たとも、アメリカ帝国主義の世界支配は、先進国の質変化を生み出し、は済解放戦争、土曜まつくりあつた。そして、帝国主義の不均等発展が帝国主義列強の復活と回互競争力の強化としてなつてつし、アメリカのその対的地位の後下、ドル危機といつた一連の事態を生み出し、民族解放戦争は、この事態をさらに促進させ、ついに、世界に対する軍事制勝利を得る地点を迎えたのである。

